



SUCESIÓN, SEGURIDAD Y REFORMAS ACAPARAN ESTE 2024

La vida pública nacional tendrá en este año que recién inicia su punto más intenso el 2 de junio, cuando se lleve a cabo **la mayor jornada comicial en toda la historia del país**, cuando gobierno y oposición jueguen sus cartas más altas en pos de convencer al electorado, que decidirá si sigue la transformación o se busca la alternancia



LAS ELECCIONES MÁS GRANDES

OTILIA CARVAJAL

nacion@eluniversal.com.mx

Las elecciones de 2024 serán las más grandes en la historia de México, donde se disputarán 19 mil 746 cargos locales y 629 federales, incluyendo la Presidencia de la República.

En la búsqueda de la Presidencia hay dos precandidatas: Claudia Sheinbaum, de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y Partido Verde), y Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD).

La disputa será por la continuidad de la 4T en la Presidencia o una alternancia del poder tras el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Mientras tanto, en los próximos días Movimiento Ciudadano tendrá que definir un nuevo abanderado presidencial, luego de que bajaron a Samuel García de la contienda para que continuara al frente del gobierno de Nuevo León.

Algunos de los nombres más sonados son su propio dirigente, el senador Dante Delgado, o el coordinador

del grupo parlamentario en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, quien fuera también jefe de campaña de García Sepúlveda.

A nivel federal, también se renovará el Congreso, compuesto por 128 senadores y 500 diputados.

Morena ha señalado que su meta es conseguir la mayoría calificada a fin de lograr la aprobación de reformas constitucionales sin obstáculos, ya que durante la última legislatura no han logrado transitar. Mientras tanto, el bloque opositor busca mantener un contrapeso que impida el paso de dichas reformas.

Actualmente, Morena y aliados tienen la mayoría en San Lázaro con 274 legisladores, mas no mayoría calificada, en tanto que PAN, PRI y PRD suman 198 diputados. Movimiento Ciudadano tiene 28 legisladores.

En el Senado, la 4T suma 72 legisladores, mientras que toda la oposición reúne a 47.

A nivel local se renovarán la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México

y ocho gubernaturas: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

De estos estados seis son gobernadas por Morena y aliados, mientras que los otros tres son de la oposición.

Movimiento Ciudadano intentará conservar uno de sus bastiones más fuertes en Jalisco, donde se perfila que Pablo Lemus sea el candidato a la gubernatura. En tanto, el bloque de oposición busca mantener Guanajuato y Yucatán, ya que las entidades que gobiernan han disminuido en los últimos años.

En la 4T se realizó un proceso interno mediante encuestas para definir a los aspirantes a la titularidad del Poder Ejecutivo local. Además, la autoridad aprobó una regla de paridad a fin de que postulen al menos a cuatro mujeres.

También se renovarán 31 congresos estatales, con excepción de Coahuila, así como presidencias municipales, sindicaturas y regidurías. En total, se elegirán 19 mil 746 cargos en las 32 entidades federativas del país.